



Jordi Perramon, presidente de Anmopyc, en Zaragoza. F. JIMÉNEZ

«Necesitamos que se vuelva a invertir en obra pública»

¿Cree que la crisis derivada de la pandemia puede llegar a ser tan dura como la de 2008?

Lo que sufrimos ahora son problemas de suministro y de crecimiento de precios de los materiales, pero esperamos que no nos lleve a una crisis. De momento no la hay. El sector de maquinaria para obra pública, construcción y minería, al que represento desde Anmopyc, lleva muchos meses recuperándose. Ha habido una inten-

sidad de demanda de equipos para la construcción muy importante. El problema es la dificultad para entregarlos. Los proveedores de componentes tienen problemas que nos trasladan a los fabricantes que no podemos terminar la máquina al faltarnos piezas. Nos encontramos mayor demanda y plazos de entrega que se alargan.

¿Qué plazo están dando?

Puede estar entre cuatro o cinco meses a más de un año. O

sea que realmente la demanda ha sido muy superior a lo que podemos fabricar, pero aún así intentamos dar el mejor servicio dentro de las dificultades.

¿Hasta qué punto pueden repercutir estos sobrecostes?

Entendemos que nuestros clientes tampoco pueden absorber unos incrementos de precio excesivos. Por tanto, intentamos modularlo y que sean asimilables porque a ellos también les suben.

¿Cuándo cree que se resolverá este problema?

Hace un mes gente experta decía que a partir del primer trimestre del año que viene, se regularía. En un mes se ha pasado de ese plazo a estar ya dando finales de 2022. No lo sabemos.

Se habla de reindustrializar, ¿pero no cree que habría que apoyar más el tejido industrial que ya existe?

Sí, desde luego. A los empresarios, entre los que me incluyo, nos gustaría crecer, pero no es fácil. Ahora nos van a subir las cotizaciones sociales, además de los impuestos, cuando tendría que ser al revés y apoyarnos más para que pudiéramos crear puestos de trabajo.

¿Confían en que la llegada de fondos europeos signifique oxígeno para las empresas?

El nombre de 'Next Generation' lo dice. Es para fomentar las nuevas tecnologías, la economía circular y las industrias que utilicen energías más limpias. Entonces hay que invertir en todo eso y, en realidad, no sabemos cuánto va a llegarle a las empresas existentes. Esperemos que sí, pero habrá que generar nuevos productos. En otro caso, será difícil.

¿Generarán al menos más inversión en obra pública?

Con la crisis anterior se paró. Y sí necesitaríamos que se volviera a invertir en carreteras y todo lo que es gran obra pública. Mientras tanto, están ayudando al sector las administraciones locales licitando obras aunque sean de tamaño mucho más pequeño. La exportación nos sigue sosteniendo, pero claro, el mercado doméstico, es una parte vital para la subsistencia de muchas empresas.

M. LL.